
 
 
 

INTENTIONS 
 DU 8  AU 22  DÉCEMBRE 2024  

 

Dim 8 décembre – 2e dimanche de l’Avent, C 

 Louise Ostiguy-Lafleur – Yves Lavigne 

Lun 9 décembre   

 

Ven 13 décembre  

 

Dim 15 décembre – 3e dimanche de l’Avent, C 

Angelo Nardi – Monique Fournier 

Lun 16 décembre  

Pas de messe 

Ven 20 décembre  

 

Dim 22 décembre – 4e dimanche de l’Avent, C 

 Monique Brouillet - Lorraine 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

VIREMENT DE FONDS PAR COURRIEL : stbarthelemy2020@hotmail .com  
1-Question de sécurité :  

      Inscrire la raison du paiement. Ex. : certificat, don, messe, location…  

     ☛Si contrat de location ; inscrire le numéro du contrat  

2-Réponse de sécurité ; dans tous les cas = Merci  
3-Dans la case commentaire = inscrire votre no de téléphone où nous pourrions vous rejoindre en cas de 
besoin ou votre numéro d’enveloppe.                             INFO : 514 725-4771 (LE VENDREDI ENTRE 9 ET 16H) 

Merci de soutenir votre communauté chrétienne ! 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

SVP CONSERVEZ CE FEUILLET DEUX SEMAINES 

 

 

Paroisse Saint-Barthélemy 

FEUILLET DU 8 et 15 DÉCEMBRE 2024  

 
 
 
 

Horaire des messes : 
 Dimanche 10h et sur   

     BARTH##MOIS2024 DIRECT À 10H  

     COURRIEL VERS 9H55 
 

 Lundi et vendredi 16h 
 

Adoration :  
                 Vendredi de 15h à 16h  

 

 

Pour nous rejoindre : 
 7100, rue Sagard, Montréal, Qc H2E 2S5 

  514 725-4771        @ : stbarthelemy2020@hotmail.com 
 

Heures de bureau : Vendredi 10h à 15h,  

                                       appelez avant de vous présenter SVP 
 

À votre service : 

André Labelle, curé 

Manon Tremblay, secrétaire 

Renald Ouellet, organiste 

Andrée Rodrigue, animatrice de chants  

Lucie Lafranchise, animatrice de chants 

 

 

 

 

Marguilliers (fin de mandat) : 

Suzanne Perreault et J.-Pierre Vendette (2026) 

Jean-Marc Dufour et Yves Lavigne (2025) 

Denise Gaudet et Yves Lauzon (2024) 

 

 

Services à la communauté : 

Saint-Vincent-de-Paul :  514 400-7531 

Âge d’Or, S. Fauteux : 514 376-9772  

Location de salles :  514 725-4771     
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fondée 

en 1926 

INTENTION DE PRIÈRES : 
 

Comment réserver une intention de 
prière pour d’une messe à venir?  

 

Plusieurs choix: 
1-en personne : le vendredi entre 10h 
et 16h ou le dimanche juste avant ou 
après la messe de 10h. 
2-par courriel : en indiquant la date 
choisie et le nom de la personne pour 
qui vous désirez prier, payable par 
virement.  
3-par la poste : en indiquant la date 

choisie et le nom de la personne pour 

qui vous désirez prier, payable par 

virement ou par chèque. 
 

N’hésitez pas à nous contacter,        

nous avons plusieurs plages       

horaires de disponibles. 

Même si la quête pour les bénéficiaires 

de la St-Vincent de Paul était le           

17 novembre dernier, nous pouvons 

encore encaisser des virements. 

« Ensemble, 
nous pouvons faire la différence ! » 

   Merci pour vos généreuse offrandes  
 

 Quête réguilière 

24 novembre : 243,00 $ 

1 décembre : 197,00 $ 
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FÉLICITATIONS AUX NOUVEAUX MARGUILLIERS ÉLUS : 
 

Mme Lauréanne Leblanc et M. Charles Koujoumdji 
 

 

 

 

Dim 8 décembre – 2e dim de l’Avent, C 
Évangile : « Tout être vivant verra le salut de Dieu » Lc 3, 1-6 

3 

LE TEMPS DES FÊTES 
« J’ai donc hâte que les fêtes soient passées ! » On entend déjà cette expression dès le début de l’Avent. Il 
faut admettre que pour beaucoup de personnes le temps des fêtes est la période la plus triste de l’année. Des 
personnes démunies, surtout des familles, sont obligées de dépendre de la générosité des autres pour avoir 
de quoi manger et des « jouets usagés » pour les enfants, à Noël. Les personnes seules, qui n’ont pas d’amis, 
ni de parenté pour les recevoir, qui n’ont pas de télé ni d’ordinateur pour se changer les idées, vivent le temps 
des fêtes comme un enfer. Beaucoup se suicident ou pensent au suicide en cette période de l’année. 
 
Il y a aussi ceux qui sont en panne d’émerveillement. Ils ont un conjoint, des parents, des enfants, des frères 
et sœurs, des amis, mais ils se disent : « Ah non ! Pas encore des invitations à faire pour des repas de Noël, 
pas encore des visites à faire chez ma belle-mère ou chez tel ou tel beau-frère et belle-sœur !!! Pas encore 
des cadeaux à faire à tout le monde et par le fait même du magasinage dans la cohue !!! Ces personnes ne 
croient plus à la magie de Noël, elles sont désabusées. Là aussi il y a plus de personnes qu’on pense qui 
vivent cette situation. 
 
C’est vrai qu’on pourrait tous trouver des motifs pour ne pas aimer ce fameux temps des fêtes. Un deuil, par 
exemple. Il n’est pas facile de vivre un beau Noël quand on a perdu un être cher durant l’année. Ce n’est pas 
évident. Je pense qu’il faut recentrer le temps des fêtes sur l’essentiel, Noël, ce n’est pas d’abord le 
magasinage, les cadeaux, les décorations ni même les réceptions de toutes sortes. Noël, c’est la fête de 
l’amour. C’est la fête de cet amour extraordinaire que Dieu le Père a eu pour nous en nous donnant son Fils 
Jésus : « Dieu a tellement aimé le monde qu’il nous a donné son Fils Unique afin que quiconque croit en lui 
ne se perde pas mais ait la Vie éternelle. » (Jn 3, 16)  
 
C’est aussi la fête de la Sainte Famille de Jésus, modèle de toutes les familles chrétiennes. Le récit de la 
Crèche peut être une source d’émerveillement extraordinaire pour les enfants, certainement plus que l’histoire 
légendaire du Père Noël. Tout est dans la façon de le raconter. Si je vis mon Noël comme une occasion qui 
m’est donnée de répandre cet amour extraordinaire que l’Enfant de la Crèche a apporté au monde par sa 
naissance, je suis sur la bonne route. Si chacun se disait : Il dépend de moi que mon Noël de cette année soit 
un vrai beau Noël d’amour ! » Si chacun vivait Noël en s’efforçant de rendre heureux ceux qui les entourent, 
la Parole de Jésus : « Il y a plus de Joie à donner qu’à recevoir » se réaliserait concrètement. (Ac 20, 35) 
 
Le Temps de l’Avent est justement une période pour bien préparer son cœur à vivre cet Amour de Noël. 

 
Robert Lapointe ptre  

 
 

 

 
 

Dim 15 décembre – 3e dimanche de l’Avent, C 
Évangile : « Que devons-nous faire? » Lc 3,10-18 
 

« QUE DEVONS-NOUS FAIRE ? » 
Jean le Baptiste était sans doute un personnage fascinant. Les gens de toutes professions accouraient vers 
lui pour se faire baptiser. Un peu comme des brebis sans berger ils avaient le goût de le suivre et ils 
l’interrogent : « Que devons-nous faire ? » Ils voulaient savoir qu’elles étaient les exigences de son 
enseignement. Jean, s’adaptant à la condition de vie de chacun, leur répond d’une façon très concrète : « Celui 
qui a deux vêtements, qu’il partage avec celui qui n’en a pas; et celui qui a de quoi manger, qu’il fasse de 
même ! » Aux publicains il répond : « N’exigez rien de plus que ce qui vous est fixé. » Aux soldats, il répond : 
« Ne faites ni violence ni tort à personne; et contentez-vous de votre solde. » Le baptême de Jean le Baptiste 
était avant tout un baptême de conversion. Le lavement du corps, la plongée dans l’eau du Jourdain, 
symbolisait le lavement du cœur. 
 
Jean le Baptiste est, comme Isaïe, la Vierge Marie et Saint Joseph un des grands personnages du Temps de 
l’Avent. À travers les invitations à la conversion de Jean à ses contemporains, nous sommes invités nous 
aussi, gens du 21ième siècle, à nous convertir d’une façon très concrète. Se convertir à l’amour des pauvres, 
par exemple, partager avec les plus démunis, est une des exigences fondamentales du temps de l’Avent. Les 
différentes guignolées qui se vivent dans notre société nous donnent cette occasion de partager soit de la 
nourriture, soit des vêtements, soit de l’argent avec ceux qui n’ont rien. Se convertir également à une honnêteté 
à toute épreuve dans le paiement des taxes et de l’impôt et dans le respect de ce qui appartient aux autres. 
Ce qui était actuel à l’époque de Jean le Baptiste est toujours actuel aujourd’hui. Devenir un apôtre de la non-
violence est également une attitude fondamentale dans notre monde plein de haine et de guerre fratricide. 
 
Une des attitudes qui impressionne grandement chez Jean le Baptiste c’est son humilité. Il ne se prend pas 
pour le Messie mais il s’efface devant le Messie : « Moi, je vous baptise dans l’eau; mais il vient, celui qui est 
plus puissant que moi. Je ne suis pas digne de défaite la courroie de ses sandales. Lui vous baptisera dans 
l’Esprit Saint et dans le feu. » Jean proclame déjà la Bonne Nouvelle de la venue du Messie, c’est pourquoi il 
laisse toute la place à Jésus, en allant jusqu’à lui donner ses disciples.  À l’invitation de Jean le Baptiste nous 
devons, nous aussi, donner toute la place à Jésus dans nos cœurs et dans le cœur de ceux que nous aimons, 
en ce temps de préparation à la belle fête de Noël !                                                           Robert Lapointe ptre 

 
 

HORAIRE DES FÊTES 
 

Mar. 24 déc.  19 h : Veille  
Mer. 25 déc.  10 h : Nativité du Seigneur 
Ven. 27 déc.  16 h :  
Dim. 29 déc.  10 h : Ste-Famille 
Lun. 30 déc.  16 h :  

Mer. 1er janv.  10 h : Ste Marie, Mère de Dieu - Jour de l’An 
Ven. 3 janv.  16 h : Le Saint Nom de Jésus 

 
 

 


